

60 Jahre Martin Schütz und 40 Jahre Schwyzerörgeli- und Bassunterricht

Text **Peter Grossen**

Bild **Roland Spring**

Dieses Jahr kann der «Bieler Ländlerbueb» Martin Schütz gleich zwei Jubiläen feiern: Zum einen seinen 60. Geburtstag, der bereits am 24. Januar mit zahlreichen befreundeten Musikanten gefeiert wurde, und zum anderen das 40-jährige Bestehen seiner Musikschule.

Wie hat alles angefangen?

Nach seiner Ausbildung zum Autolackierer hat sich «Martä», wie er von seinem berndeutsch- und französischsprachigen Kollegen- und im Freundeskreis genannt wird, aufgrund der steigenden Nachfrage zur Selbstständigkeit entschieden und damit im Oktober 1980 im Hotel Du Pont in Brugg bei Biel begonnen. Was vorerst noch vorwiegend mit Einzelunterrichtsstunden begann, entwickelte sich im Laufe der Zeit zu einer bekannten und beliebten Institution. Es waren gleichzeitig die «Goldenen Jahre» der *Ländlerbuebe Biel*, zu deren Gründungsmitglieder Martin zusammen mit seinem Vater «Güschtu» gehörte und während 20 Jahren erfolgreich mitspielte. Inzwischen unterrichtete Martin im Stegreifflechtersystem, meistens ohne Noten, unzählige Kinder, Jugendliche, Frauen und Männer auf den Instrumenten Schwyzerörgeli, Akkordeon, Kontrabass, E-Bass und Gitarre.

Von Diessbach nach Büren

Von 1985 bis 2005 fand Martin in Diessbach bei Büren ein neues Unterrichtslokal. Ein idealer Platz, da auch seine Familie in unmittelbarer Nähe wohnen konnte. Seit nunmehr 15 Jahren hat Martä in Büren an der Aare eine Bleibe gefunden, wo er einerseits die Örgeli- und Bassschüler unterrichtet, andererseits im Untergeschoss zusammen mit dem Chueli-Musig-Verein den bekannten und beliebten Chueli-Musig-Chäuer betreut. In diesem gemütlichen Gewölbekeller, der bis zu 30 Besuchenden Platz bietet, finden ausserhalb der Coronazeit regelmässig am Don-

nerstagabend Konzerte mit bekannten Ländlermusikformationen statt, und schon manches Festli hat bis in die frühen Morgenstunden gedauert. Zudem kann der Chueli-Musig-Chäuer auch für private Anlässe gemietet werden.

Zu einem wichtigen Standbein hat Martä zusammen mit Fränzi Henggi die zahlreichen Örgeli- und Basskurse und -wochenenden entwickelt. Solche Kurse finden regelmässig und meistens irgendwo im Bernbiet statt, wie zum Beispiel im Gasthof Rothbad, Horboden (Diemtingtal) oder im Gasthof Löwen in Schangnau. Diese Kurse sind sowohl für Anfänger wie für Fortgeschrittene willkommene Auffrischungen und Treffen mit Gleichgesinnten. Nicht selten hat sich aus den Kursteilnehmenden später eine neue Formation ergeben. Neu werden solche Weiterbildungen auch stundenweise angeboten.

Unter dem Label «Schütz Sound» gehören neben Verkauf, Vermietung und Reparatur von Schwyzerörgeli sowie weiteren Instrumenten auch Unterricht, Kurse und Lager in vielen Landesteilen der Schweiz. Zudem können auch ganze CD-Produktionen zu günstigen Preisen realisiert werden.

Zusammen mit Hardy Mischler war der Schreibende fast 20 Jahre mit Martin und Gütschtu Schütz unter dem Namen *Ländlerbuebe Biel* musikalisch unterwegs – eine unvergessliche Zeit mit rund 2000 Auftritten im In- und Ausland. Die dicke Freundschaft wird heute noch mit ein paar gemeinsamen Konzerten zelebriert, an denen Theo Gerber aus Eggwil den leider allzufrüh verstorbenen «Güschtu» ersetzt. Aktuell ist Martä mit Fränzi Henggi, Toni Anneler und Walter Maurer unter dem Gruppennamen *Chueli Musig* aktiv.

Der VSV Bern und die grosse Schar der Volksmusikfreunde gratulieren Martin Schütz herzlich zum 60. Geburtstag sowie zum 40-jährigen Bestehen seiner Musikschule und wünschen ihm für die Zukunft nur das Allerbeste sowie noch viele gemütliche Stunden.

Kontakt

Martin Schütz
Kreuzgasse 6
Postfach 103
3294 Büren an der Aare
schuetz.martin@bluewin.ch
079 713 01 52/079 746 90 67
www.chuelimusig.ch

Martin Schütz

Geburtsdatum: 24. Januar 1960
verheiratet, zwei erwachsene Söhne



Eigene Musikschule seit Oktober 1980; ca. 200 Eigenkompositionen mit Erfolgstiteln wie «Dr Chines», «Hesch Hasch Hösch» und vielen mehr. Einige wurden von Big-Bands, vom *Trio Eugster* und sogar vom *Schweizer Armeespiel* aufgeführt; mehrere Male Teilnahme am Grand Prix der Volksmusik (national und international); unzählige Radio- und TV-Auftritte; spielt Schwyzerörgeli, Miniörgeli, Akkordeon, Gitarre, Bass, Bassgitarre und Gesang; eigenes Tonträgerlabel «Schütz Sound»; über 800 Arbeitsstunden in diversen Tonstudios; mitbeteiligt am Schwyzerörgeli-Weltrekord; Platin CD mit den *Ländlerbuebe Biel*; Goldene CD mit *Ländlerbuebe Biel*; Goldene CD mit Funk Punk Gruppe *QL* aus Biel; 20 Jahre *Ländlerbuebe Biel* (Gründungsmitglied); 13 Jahre *Bumerang* (Gründungsmitglied); *Chueli Musig* (Gründungsmitglied); Chueli-Musig-Verein (Gründungsmitglied)